

# 第7章 計画の推進方策

## 1. 各主体の役割

望ましい環境像の実現には、市としての環境施策を充実させていくとともに、現在の環境問題は、私たちが便利さを追求することによってつくりだされた大量生産・大量消費・大量廃棄型の社会経済システムが原因であることを認識する必要があります。市、市民および事業者など社会を構成するすべての主体が原因者であり、同時に被害者となっています。

このような環境問題を解決するには、私たちの日常生活や事業活動において環境にどのような影響を与えていたかを正しく理解し、その解決に向けて市、市民および事業者の三者がそれぞれの立場に応じた公平な役割分担と連携により取り組みを推進することが必要です。

こうした「協働」の考え方のもとで、各主体が取り組みを自主的に推進することに加え、三者が連携して計画を推進できる仕組みを構築することが求められます。

### (1) 市の役割

市は、日高市環境基本条例および日高市環境基本計画に基づき、国や県、市民・事業者との協働により、環境保全および創造に向けての各施策を推進します。

また、市民や事業者に対し、環境保全に関する情報提供、地域の環境保全活動の開催・運営を行い、市民や事業者が環境保全活動に参加できる体制を整備します。

さらに、市自らが一つの事業者であることを認識し、市が実施する事務および事業において率先した環境保全活動の取り組みを推進します。

### (2) 市民の役割

市民は、市や地球規模の環境の保全と創造を担う大きな役割を持つことを理解し、ごみの減量やリサイクル、省エネルギーなど日常生活における環境保全行動を実践し、環境に負荷を与えない生活様式へと転換していきます。

また、望ましい環境像の達成に向けて市や事業者と協働して環境の保全と創造に努めるとともに、地域の取り組みや市の施策へ積極的に参加・協力します。

### (3) 事業者の役割

事業者は、事業の構想、計画、実施や製造、流通、販売、通信、消費、廃棄等に至るあらゆる段階において、公害の防止、環境の保全や安全性を確保し、環境

にやさしい商品の開発や環境保全技術の向上に努めます。

また、望ましい環境像の達成に向けて市や市民と協働して環境の保全と創造に努めるとともに、地域活動や市の施策へ積極的に参加・協力します。

## 2. 計画の進行管理

### (1) 進行管理

計画の実効性を確保するため、計画策定から具体的な行動の実施・運用・点検・評価・改善までの流れを Plan(計画)→Do(実施)→Check(点検・評価)→Action(行動)といった PDCA サイクルに沿って進行管理を行い、計画内容や計画に基づく施策・事業の継続的な改善を図ります。

### (2) 環境報告書「日高市環境基本計画実施状況等報告書」の作成・公表

計画推進の実効性および透明性を明らかにするため、計画の推進状況や目標達成状況について「日高市環境基本計画実施状況等報告書」として資料をとりまとめ、広報やインターネット等を通じて市民・事業者へ公表していきます。

### (3) 計画の推進体制

環境施策の実施状況については、定期的な調査・情報収集を行い総合的かつ計画的に推進していきます。

#### ①日高市環境審議会

本計画の進行状況に対して客観的立場から意見をいただくとともに、市民の意見・提言を受けることを目的に、環境施策に関する取り組みの実施状況および目標の達成状況について日高市環境審議会に報告し、意見・提言を受けます。

#### ②広域的な連携

大気汚染や水質汚濁など広域的な取り組みが求められる課題や地球環境問題などへの対応について、国や県、近隣の地方自治体と緊密な連携を図りながら、広域的な視点から環境施策に取り組みます。

### 市の花 ハギ

普通は、ヤマハギを指し、秋の七草の第一とされています。みきの高さは1mから1.5mの落葉低木で、初秋のころ紅紫色の可憐な花をつけ、枝先が地面につくようになります。花は蝶のような形で、仲秋のころ散りこぼれ、秋の野山の代表的な花として古くから詩歌にうたわれています。市内には高萩（たかはぎ）の地名があるように、昔は日高の野山にたくさん自生していました。



### 市の木 モクセイ



みきの高さは4mから5mの常緑小高木で、花は葉の根元にたくさんつき甘い芳香が人の足をとめます。花が白いのは銀モクセイ、黄色いのは金モクセイ。モクセイは中国が原産で、おかぶとめかぶがありますが、日本にあるのはおかぶだけです。花は9月から10月に咲きます。庭の植木として親しまれているほか、学校の校庭などにも大きな木があります。

### 市の鳥 カワセミ

すずめくらいの大きさの鳥です。背は鮮やかなコバルトブルー。四季を通じていますが、新緑、水辺の姿が印象的なので夏の鳥とされています。よく木の枝などにいて、水の中に急降下して魚をとります。水のきれいなところに住む鳥で、高麗川の清流など市内の河川をこれからも汚さないかぎり、カワセミの姿が消えることはないでしょう。

